



Los otros 43

PREGUNTA
SIN OFENSA

**KARINA
AGUILAR**

@aguilarkarina



En medio de las renunciaciones de la secretaria y subsecretaria de Economía, Tatiana Clouthier y Luz María de la Mora, respectivamente, en el marco de las consultas del T-MEC sobre la política energética de México, y de más revelaciones de información confidencial de la Sedena, el presidente Andrés Manuel López Obrador hizo lo que mejor le sale: fabricar otro distractor.

Ahora dio a conocer una lista de 43 aspirantes a la presidencia de la República, pero de la oposición que califica como conservadora e incluyó a personajes como Claudio X. González, José Ángel Gurría, Margarita Zavala, Ricardo Anaya, Enrique de la Madrid, Xóchitl Gálvez y hasta el Youtuber Chumel Torres, entre otros.

Con ello, logró desviar la conversación sobre la gravedad que representa para México la salida de dos personas clave en las negociaciones con Estados Unidos en materia económica y energética y del testimonial sobre la forma en que López Obrador y su familia vivieron por décadas de las aportaciones de gobiernos y servidores públicos.

Conforme iba leyendo la lista, López Obrador hacía comentarios de quienes aseguran quieren sucederlo a partir de 2024, algunos en tono de burla y otros con desdén, con el único objetivo de exponerlos y comenzar los ataques en redes sociales.

Dos días antes de que el Presidente destapara a sus 43, las organizaciones de la sociedad civil como el Frente Cívico Nacional,

Poder Ciudadano, Sí por México, Sociedad Civil MX, Une México y Unidos por México, conformaron Unid@s, un gran bloque que busca conciliar y aliar al PAN, PRI, PRD y MC para evitar, a toda costa, que Morena permanezca en el Gobierno después de 2024.

Unid@s, cuyos líderes son Claudio X. González y Gustavo de Hoyos tiene grandes retos por delante, primero lograr que las principales fuerzas políticas del país sanen las heridas y puedan dejar de lado los intereses personales para anteponer un proyecto de nación.

Y en segundo lugar, tienen que enfrentar toda la maquinaria del Estado, porque a pesar de que las organizaciones puedan tener los fondos económicos, lo que no tienen para competir son los recursos del sistema como los programas sociales y las instituciones de procuración de justicia que en cada elección son utilizadas como arma para amedrentar a los adversarios, sí, de la misma manera en que los gobiernos de antes lo hacían.

Pero más allá de las argucias que pueda hacer Morena para mantenerse en el Gobierno seis años más, habrá que ver si los partidos de oposición logran demostrar que su verdadero interés son los mexicanos, y sus dirigentes superan los egos personales.

YENPREGUNTA SIN OFENSA:

Y ahora a quién y con qué habrá traicionado Alejandro Moreno, que el secretario de Gobernación tuvo que revelar que fue el priista quien propuso un acuerdo al Gobierno que va más allá de la reforma sobre la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública hasta 2028, aún así, ¿el PAN y el PRD le siguen creyendo?

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.